

y cuando se hallaba sentado junto á una mesa tomando una copa en compañía de su esposa Pilar Begoña y un hermano suyo, sacó del bolsillo de la blusa un revólver y mandó á los que se encontraban presentes que se retiraran, y al obedecerle éstos, y antes de que salieran de la habitación, apoyó el codo derecho sobre la mesa y se disparó un tiro, penetrándole la bala por la sien derecha, cayendo el suicida al suelo derramando gran cantidad de sangre.

Conducido al Hospital civil por varios vecinos, fué reconocido por los médicos de guardia, quienes ordenaron que en vista de la gravedad de su estado le fueran administrados los Santos Sacramentos, ingresando acto seguido en una sala de cirugía.

El suicida dejó en el mayor desamparo á su mujer y una niña de pocos años.

Se ignoran las causas que obligaron al José á adoptar tan fatal resolución.

Por orden del señor juez, se procederá al análisis del líquido que contenían dos botellas y una copa encontradas en la mesa donde se suicidó; pues parece ser que en el contenido de la copa se notaban indicios de que el licor que bebió el suicida se compone de rom escarchado, vino y unos polvos y no se sabe si éstos son algún veneno.

Profecías para este año y todo el siglo

Mad. Lay-Fondeville, la lectora en las oscuras páginas del porvenir, sigue recibiendo infinitas consultas en su domicilio de la plaza de San Jorge de la capital francesa.

No pocos periodistas la han visitado para que la vidente recabe de «Julia» el espíritu familiar que la pone en relación con lo desconocido, datos respecto á la solución de los árduos problemas que se agitan en las diversas naciones.

El espíritu, que nunca se muestra reacio para contestar, ha hecho, según los diarios de la vecina república, afirmaciones en extreto rotundas.

Entre ellas figura la del triunfo de los boers, de los que dice que, aunque han de tener que luchar todavía largo tiempo, acabarán por obtener su independencia, merced á un arbitraje.

A Rusia augura un feliz porvenir. No menos próspero le predice para Italia, aunque algo amargo por varios peligros que pueden amenazar al jefe de aquel Estado.

En Alemania dice que habrá hondos trastornos revolucionarios, y que Turquía se verá tan notablemente desmembrada, que casi todo su imperio se verá reducido al Asia Menor.

También cuantiosas pérdidas de territorio y de dinero amenazan á Inglaterra.

España, en cambio, sale mucho mejor librada. Por espacio de diez años sufrirá todavía nuestro país las consecuencias de sus recientes desastres; pero al cabo de ellos saldrá de su abatimiento y volverá á ser una nación fuerte y poderosa.

Dios oiga á Mad. Lay-Fondeville y haga que el espíritu profético que la inspira hable como un libro.

A las nueve y media de hoy, se unirán en lazo conyugal el joven D. Juan Mugica hijo político del conocido industrial dueño del café de Colón D. Francisco Ochoa, con la bella señorita María Uranga.

El acto tendrá lugar en la parroquia de San Vicente, y serán apadrinados por los padres del novio.

Se halla detenido en la Central de esta ciudad un telegrama, procedente de Agen (Gare) á nombre de Salles, San Martín, 25, principal.

Ayer celebraron junta general varias sociedades de socorros mutuos, para la renovación de cargos, cuyos detalles publicaremos mañana.

El Palacio de Bellas Artes se vió ayer concurredísimo.

Todas las sesiones de cinebiéga se verificaron con llenos completos de distinguido público que admira cada día más los interesantes asuntos de aquellas preciosas vistas.

Hemos oido que en breve llegarán de París otras nuevas películas que tienen ya pedidas, y con las cuales resultarán más variadísimas las sesiones.

Anoche se les sirvió á los serenos antes de salir al servicio, café y una copa de cognac á cada uno, á fin de soportar mejor la fría temperatura.

Teatro Principal

Patrocinada por el gobernador civil señor Rothwos, se verificará á las dieciseis de hoy una escogida función teatral en el coliseo de la calle Mayor, á beneficio de la excelente compañía infantil, que tantos aplausos ha obtenido del público en la presente temporada.

Se ponrán en escena las preciosas zarzuelas «El husar» y «La viejecita.»

No dudamos que el público donostiarra, y en especial las personas pudentes, acudirán á ocupar las localidades, y se verá la sala del teatro Principal como en las funciones de gran lleno, dado el benéfico objeto á que se destina el producto.

El alcalde señor conde de Torre-Múzquiz hizo ayer entrega en su despacho, de la credencial de ingreso en la orden civil de Beneficencia, con la cruz de tercera clase, al valiente y intrépido práctico de este puerto, D. Francisco Muñoz.

El agraciado con tan honrosa distinción fué muy felicitado en el domicilio del popular alcalde, por el expresidente de la Diputación provincial de Guipúzcoa, D. Manuel Lizaritzury, el teniente alcalde señor Vidaguren, el arquitecto municipal D. José Goicoa y otros señores que en aquel momento se encontraban en dicha morada.

El valiente práctico salió completamente emocionado del despacho particular del alcalde por el recibimiento franco y leal de que fué objeto, por el acto humanitario que realizó al salvar la tripulación del buque naufragio «Liwinstogne» y dos individuos del cuerpo de carabineros que estaban de guardia en dicha embarcación cuando ocurrió el suceso.

Al formarse el expediente en el Gobierno civil para solicitar de la superioridad el ingreso en la citada orden, del valeroso práctico, se presentó á declarar, entre otros testigos presenciales, Mr. Deroulede, que hizo una concienzuda y detallada narración de lo que vió, en favor del humanitario práctico, que coincidía en todo con las de los demás declarantes.

Según nuestros informes parece ser que se va á abrir una suscripción entre varios amigos para regalar las insignias de dicha orden al señor Muñoz.

Sigue el frío

Ayer continuó el frío en «crescendo.»

La temperatura máxima al sol fué de cinco grados y tres décimas, y la mínima á la sombra seis grados y dos décimas bajo cero.

El viento siguió fijo del Nordeste.

Según nos dicen de Fuenterrabía, ha sido arrendada para dos años la plaza de

toros de aquella ciudad, por una acreditada empresa de Madrid, la cual tiene el propósito de dar varias corridas de toros el próximo verano, con las más renombradas cuadrillas, así como también otras variadas diversiones.

Notas marítimas

Fué tan intenso el frío que ayer hizo en alta mar, que se vieron precipitadas las lanchas caleras que salieron á pescar, á tener que retirarse al puerto después de recorrer 21 millas en dirección al Norte, á causa de la nevada que caía.

La balandra «Capitanes», que desde Zumaya se dirigía al puerto de Pasajes, tuvo que entrar en la Bahía de este puerto á las veinte del día anterior, á causa de no poder maniobrar para seguir la ruta, por la fría temperatura que reinaba.

La citada embarcación salió á las diez de ayer, para el puerto antes indicado, donde ancló á las trece.

El vapor «Mamela n.º 7», llegó ayer á las dieciseis, con regular cantidad de besugo y remolcando seis lanchas cargadas de pescado.

El vapor y las seis lanchas llegaron completamente cubiertas de nieve congelada.

A las veinte entraron también en la Concha tres vapores pesqueros en la misma forma que el anterior.

Según nos manifestaron los tripulantes de las referidas embarcaciones, los copos de nieve que caían en alta mar, eran tan nutritos y compactos que imposibilitaban todo trabajo y toda maniobra por la gran cerrazón que había.

En la Pescadería se recibieron ayer 4.000 kilos de besugo, que fué vendido á 0,70 pesetas el kilo.

De merluza se vendieron 480 kilos á 1,50 pesetas, y de angulas 180, á 2,50, 3 y 3,50 pesetas kilo.

Se necesita un criado

Con muy buenas recomendaciones. Inutil presentarse sin ellas.

Informarán en esta imprenta.

Teníamos noticias de que *El estómago Artificial ó polvos del doctor Kuntz*, hacia otras maravillosas en los enfermos del estómago y intestinos, y hoy podemos asegurar lo más por cuanto nos han visto algunos enfermos curados con este medicamento, manifestando que hacemos público su agradecimiento al autor de esa medicina y que aconsejan á cuantos sufran del estómago hagan uso de tan apreciado remedio que se vende en todas partes.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

San Julián y San Teodoro, mártires.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Alejandro Eguía y Genua.

DEFUNCIONES

Juana Quijada y Sierra...

José Agustín Alzugaray y Echeverría.

Juan Muguerza y Unsain.

Boletín Meteorológico

Altura barom. á las 9 mañanas	753,21
> > á las 3 tarde	754,02
Máxima al sol	5,3
> á la sombra	4,5
Mínima á la sombra	-4,8
> al reflector	-6,2
Dirección del viento	NE.
Velocidad media en kilómetros	79,2
Lluvia expresada en milímetros	0,0

Bibliografía

S. ha puesto á la venta el tan popular y conocido *Almanaque Bailly Bailliére*, para 1901, siendo de admirar la gran variedad y novedad de su texto, que si era así de años anteriores. Siendo á la vez muy digna de atención la novedad introducida en la concesión de los regalos con que todos los años obsequian los editores á sus compradores, pues en el presente se suprime los concursos y conceden 1.526, número más grande que el concedido entre todos los años que lleva de existencia el Almanaque, á los que cualquier lector puede aspirar sin trabajo ninguno, pues cada libro lleva al final una cartera cerrada, dentro de la cual va un vale en el que los favorecidos por la suerte podrán encontrar con opción á un reloj de bolsillo ó despertador, una cadena, una tarjeta de identidad, un barril de Jerez, una novela, una inscripción en un periódico ilustrado, etc. etc.; los que no obtengan premio tendrán, como lo, que lo obtuvieren, derecho á que con sólo la presentación de un bono que lleva el Almanaque se les haga una fotografía gratuita en los talleres del Sr. Amador, de Madrid, y además la participación en el medio billete de la lotería de Navidad número 81.995. Asimismo cuenta el Almanaque con primas para adquirir varios objetos expuestos por la casa á precio reducido y que han llamado poderosamente la atención en la gran Exposición de París.

Expuestas estas ventajas paramente materiales, creemos de verdadera utilidad dar alguna idea del texto, para que nuestros lectores juzguen de su verdadero mérito. Es una obra, donde cada uno puede y debe ir á buscar datos exactos sobre todo lo que le interese, pues en este libro hay artículos sobre infinitad de asuntos que no se pueden encontrar mejores en ninguna otra Encyclopédie, siendo el presente Almanaque una verdadera Encyclopédie de la vida práctica.

Como en años anteriores, hay de oido en el texto del Almanaque Bailly Bailliére; es á la vez una biblioteca, un museo, un apéndice de historia y un manual científico. Júzquese por esas ligeros sumarios:

Primero, los datos sobre el calendario de las diversas religiones y su concordancia, el año astronómico y civil, la agenda en blanco con consejos para cada mes, lo que se puede comer, recetas útiles, etc.

Luego la del año político, artístico, literario científico e industrial y neorológico español y extranjero, todo ello ilustrado con profusión de grabados. El Universo, donde se da á conocer lo que la ciencia dice sobre el eterno enigma ¿Están los otros planetas habitados? Los terremotos, etc. En la sección dedicada á la Historia Universal se encuentran artículos tan instructivos y amena como Las palabras históricas, oígen y personajes que las pronuncian; Cuadros sinópticos de la historia de Inglaterra y Rusia, con los retratos de todos los soberanos que ha habido en ambos países; Los tronos, estros y coronas usados por los soberanos de Europa.

Contiene además artículos sobre geografía tales como Los grandes exploradores del siglo; Expedición de las lenguas europeas en el mundo en los siglos XVII, XVIII y XIX; Los grandes obispados del mundo; Los faros en Asia, y La literatura española en el siglo XIX con los retratos de los principales escritores.

En las demás secciones, dedicadas al estudio de las Bellas Artes, Matrimonio y Hogar, Economía doméstica, Ciencias, Dácho, Agricultura, Juegos y Sport, hay artículos verdaderamente maravillosos, los que no podemos dar á conocer porque sería necesario colmar las enteras del periódico para hacerlo y siempre resultaría defectivo limitándonos á lo expuesto y á indicar que contiene este Almanaque y cierra en sus páginas es de utilidad á todos, y por lo interesante, amena e instructivo es acreedor al favor que en el público goza, por lo que no dudamos en recomendarlo á nuestros lectores, seguros de que con nosotros reconocerán el mérito del libro y quedarán recompensados espléndidamente de los 6 reales que cuesta.

En las demás secciones, dedicadas al estudio de las Bellas Artes, Matrimonio y Hogar, Economía doméstica, Ciencias, Dácho, Agricultura, Juegos y Sport, hay artículos verdaderamente maravillosos, los que no podemos dar á conocer porque sería necesario colmar las enteras del periódico para hacerlo y siempre resultaría defectivo limitándonos á lo expuesto y á indicar que contiene este Almanaque y cierra en sus páginas es de utilidad á todos, y por lo interesante, amena e instructivo es acreedor al favor que en el público goza, por lo que no dudamos en recomendarlo á nuestros lectores, seguros de que con nosotros reconocerán el mérito del libro y quedarán recompensados espléndidamente de los 6 reales que cuesta.

Los gamistas se negaron á entrar en ella, así como el ministro de la Gobernación y el de Instrucción Pública.

El descubrimiento de la conjura causó general sorpresa y produjo gran indignación al señor Silvela, pero éste ha conseguido desbaratarla con la ayuda del jefe fusionista.

Los silvestras se muestran enojadísimos contra todos los elementos que entraban en el complot, y en particular con el señor Sánchez de Toca, al que tal vez no tarden en demostrar su desagrado.

En los círculos políticos se ha comentado hoy mucho la declaración hecha ayer por el general Ramos Izquierdo, de que dimitió la cartera de Marina si el Congreso no aprobaba su proyecto pidiendo autorización para armar cuatro buques de guerra.

Algunos ministros decían hoy que no negaría el caso de que el ministro de Marina presentara su dimisión, pero que ésta no estaría fundada aun cuando su proyecto quedara sin aprobar.

Consejo de ministros

Después de la recepción de Palacio se decía que el Gobierno se reuniría en Consejo bien en Palacio ó bien en la Presidencia.

El señor Ugarte dijo después que no se celebraría el Consejo por no haber ningún asunto urgente que lo exigiera.

Esto no obstante, se ha confirmado mi información de ayer, celebrándose Consejo de ministros.

Estos se reunieron en el domicilio particular del general Azcárraga, y permanecieron reunidos cerca de tres horas.

Al salir dijeron algunos ministros que su reunión no había revestido los caracteres de Consejo, y que solo había tenido por objeto comer unos turrones á que les había invitado el jefe del Gobierno.

Otros ministros fueron más explícitos, y dijeron que en la reunión se había hablado de la marcha de los debates parlamentarios y de algunos otros asuntos.

Parece indudable que el Gobierno tiene especial empeño en que en la elección que mañana celebren las secciones del Congreso resulte triunfante la candidatura ministerial, para formar la comisión que ha de dar dictamen sobre el proyecto del ministro de Marina, que solicita autorización para armar cuatro buques de guerra.

También dijeron los ministros que el Gobierno procurará que en el Senado se active la aprobación del proyecto referente á arreglo de nuestra Deuda exterior.

Finalmente añidieron que no se había hablado en la reunión de la suspensión de sesiones de Cortes.